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Betreff 

Sanierung der Kaiserlinde vor dem "Brusela" - erneute Beratung 

 
Sachverhalt: 
 
Der Vorsitzende verliest das Schreiben von Herrn Lange, Leitung des Amtes für Kultur und 
Tourismus sowie der VHS Cadolzburg vom 09.04.2019: 
„Auch wenn das Thema Kaiserlinde nicht unmittelbar in mein Resort fällt, bin ich trotzdem indirekt 
von den Planungen betroffen. 
Ich habe erfahren, dass 19.000 € in den Erhalt der Kaiserlinde vor dem Brusela investiert werden 
sollen und somit der jetzige Standort gesichert wird. 
 
Mehrfach habe ich das Thema schon angesprochen: 
 
Wir haben in Cadolzburg aktuell keine sinnvolle und gefahrenfreie Ausstiegsstelle für 
ankommende Busse, die körperlich eingeschränkte Gäste zu uns auf den Marktplatz und in die 
Burg bringen. 
Der derzeitige Stand ist, dass in der Hindenburgstraße, kurz vor der gefährlichen Kurve eine 
Bushaltestelle installiert wurde. 
 
Mindesten einmal pro Woche erhalte ich bei mir im Amt für Kultur und Tourismus die Anfrage: 
„ … wo können wir unsere 50 Senioren sicher aussteigen lassen, damit Sie nicht so weit bis zur 
Burg laufen müssen“ 
„ … wir haben 3 Rollstuhlfahrer dabei“, „ … 5 Senioren sind mit Rollator unterwegs“ usw.  
 
Hier eine Anfrage der Landfrauen vom Bayerischen Bauernverband  kam letzte Woche per Mail: 
7 x 50 Damen im Alter von 60, 70 und älter (Altbäuerinnen Ausflüge) 
Mittwoch 24.4.19, Donnerstag 25.4.19,  Samstag 27.4.19, Montag 29.4.19, Donnerstag 2.5.19, 
Freitag 3.5.19 und Samstag 4.5.19 
 
Der Organisatorin sage ich dann, dass sie mit dem Bus in der Hindenburgstraße beim Brusela 
oder an der Bushaltestelle „Burg“ (Hindenburgstr.) mit Warnblinker halten sollen, damit die 50 
Seniorinnen den Bus verlassen können und einen ebenerdigen Zugang zur Burg haben. Das kann 
schon mal 5-10 Minuten dauern. 
Damit verursachen wir natürlich einen ziemlichen Rückstau auf der Hauptstraße und wenn es blöd 
läuft überholt ein ungeduldiger Verkehrsteilnehmer vor der gefährlichen Kurve Richtung 
Ammerndorf – mit schlimmen Folgen … 
Ein Ausstieg Am Höhbuck ist für solche Reisegruppen keine Alternative. Bis die Damen die Burg 
erreicht haben (teilweise mit Rollator), sind die fertig, für den Rest des Ausflugs. 
 
Wir brauchen eine vernünftige Planung für den Vorplatzes am Brusela. Eine sichere 
Ausstiegsmöglichkeit für Senioren und Menschen mit Behinderung. Der Ansturm an Touristen 
nimmt immer mehr zu, wir wollen den Marktplatz verkehrsberuhigen und attraktiver gestalten. 
Dazu gehört eine optische Neugestaltung diese Platzes vor dem Brusela, der eine 
Fußgängerzonensituation andeuten könnte und somit die „Wildparker“ vom Marktplatz abhält. 
 
Das Thema war auch ein Diskussionspunkt bei ISEK. Auch hier wurde mehrfach über eine sichere 
Ausstiegsmöglichkeit für Busse nachgedacht. 
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Ich sehe keine Alternative. Die Stelle ist ideal und für die weitere touristische Entwicklung des 
Marktes ungeheuer wichtig. 
 
Die Linde ist schwer angeschlagen und es ist fraglich, ob sie überhaupt zu retten ist. Es wird sicher 
weiterhin Salz auf der Hauptstraße und dem Kopfsteinpflaster gestreut werden, das dem Baum 
auch zukünftig schadet. 
Der geplante Sandsteinsockel, der den Baum schützen soll wird ebenfalls von dem Streusalz in 
Mitleidenschaft gezogen werden. 
Die Kaiserliche Bulle, die unter dem Baum vergraben ist, könnte einen besonderen Platz in 
unserem Historischen Museum erhalten. 
 
Meine Bitte ist, diesen Gemeinderatsbeschluss nochmal unter anderen zukunftsweisenden 
Gesichtspunkten zu beleuchten. Tradition ist wichtig, aber wir sollten uns nicht auf Jahre hinaus 
diese Möglichkeit verbauen. Zumal das Geld nicht so üppig sprudelt und in eine sinnvollere 
Umgestaltung des Platzes eingebracht werden könnte. 
 
Falls andere, zeitnahe Lösungen für einen sicheren Bussaustieg für Senioren und Menschen mit 
Behinderung in Planung sind, von denen ich nichts weiß, würde ich mich über ein paar 
Informationen freuen. Wir brauchen jedenfalls besser heute eine Lösung als morgen. Bei mir 
laufen die Anfragen der Reisegruppen auf.“ 
 
 
Seitens der Verwaltung wird ergänzt, dass das Grünplanungsbüro Ellinger, Cadolzburg, breites mit 
Schreiben vom 26.03.2019 mit den entsprechenden Leistungen zur Ausschreibung der 
Sanierungsmaßnahmen zum Erhalt der Kaiserlinde beauftragt. 
 
 
 
 
 
Vorschlag zum Beschluss: 
 
Dem Antrag des Herrn Lange auf Einrichtung einer gefahrenfreien Ausstiegsstelle für 
ankommende Busse im Bereich der Kaiserlinde vor dem Brusela wird stattgegeben. 
Die Kaiserlinde ist daher zu entfernen. Der Beschluss des Bau- und Umweltausschusses vom 
11.03.2019 zur Sanierung der Kaiserlinde wird aufgehoben. 
 
 


